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全國人大將喺今次兩會期
間，審議關於完善香港特區
選舉制度嘅決定（草案），
確保「愛國者治港」原則得
到落實。整體來講，請問你
支唔支持全國人大呢個決定
呢？

根據全國人大有關決定（草
案），完善選舉制度嘅重點
係擴大現時選舉委員會嘅人
數同職能，包括授權選委會
產生「較大比例」嘅立法會
議員以及參與提名所有立法
會議員候選人。請問你贊唔
贊成呢個改革方向呢？

有意見指出，由於基本法明
確規定區議會屬於非政權性
嘅區域組織，改革後嘅選舉
制度不應保留現時選委會和
立法會中與區議會有關的議
席。請問你認唔認同呢個意
見呢？

有意見指出，為咗避免激進
嘅參選人當選，應該劃分更
多立法會地區直選選區，並
將「比例代表制」改為「雙
議席單票制」，由該區得票
最高嘅兩位候選人當選。請
問你認唔認同呢個意見呢？

有意見認為，完善香港選舉
制度，落實「愛國者治港」
之後，有助減少政治爭拗，
為特區政府集中精力發展經
濟、改善民生創造更好嘅條
件。請問你認唔認同呢個意
見呢？
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愛國人才互聯 創科百花齊放
科技界析人大決定利港IT界入灣展所長

十三屆全國人大四次會議以高票表決通過《全國人民代表

大會關於完善香港特別行政區選舉制度的決定》。香港多個科技界

團體希望有關決定可以互聯更多愛國愛港的人才為香港服務，倚靠

大灣區發展創新科技和善用香港數碼基建，讓香港資訊及通訊科技

界百花齊放。 ●香港文匯報記者子京、高鈺
完善港選舉制度
逾七成市民支持
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青年團體：加強愛國教育 為港青拓機遇

香港科技教育協會
創會會長洪文正

非常支持完善香港選舉制度的決定。以立法
會資訊科技界為例，過去因參選門檻低，政見
偏激者混雜其中，令業內真正具地位的人卻
步；希望完善制度後更多愛國有能者會參與選
舉，利於改善現時的創科環境。
決定也可使香港社會更穩定，有利深化大灣
區科技溝通聯繫，讓香港有更多參與全國性創
科組織。

華人大數據學會執行主席
洪為民：

人大決定從制度層面去幫助香港，通過完善
選舉制度，保障香港的管治架構參與者合乎
「愛國者治港」原則，有利於香港長期繁榮穩
定和「一國兩制」行穩致遠。

中企協資訊科技行業
委員會主席鄭松岩：

香港選舉制度必須與時俱進，才能保持香港
社會的安定。香港需要安定發展，民眾才能安
居樂業，人人盡展所長，香港國際金融中心，
以及國際創科中心的地位才能得以維持。

香港資訊科技聯會會長
邱達根及全體理事：

「愛國者治港」是推進「一國兩制」事業的時代
呼喚。在香港資訊科技界中至今雖然仍有不少
優勢，但若不加快步伐，倚靠大灣區發展創新
科技，自身競爭優勢將面臨消失。因此，國家
的支持無疑是香港資訊科技界最強的後盾。

互聯網專業協會會長
冼漢迪及全體理事：

人大決定除了優化參政議政的機制，進一步
體現政治代表的廣泛代表性外，更可貫徹落實
「愛國者治港」。香港未來需要進一步強化香
港國際創科中心地位，讓更多年輕人參與新經
濟和向上流動的機會。

香港電競總會會長
楊全盛：

本港電競業界經歷2019年的修例風波及去年
延續至今的疫情已元氣大傷，極需特區政府的
及時與積極的支援，期待一個穩定的政治環境
能凝聚共識，解決困難。透過完善選舉制度，
令「一國兩制」行穩致遠，對業界、對香港未
來的健康發展至關重要。

香港軟件行業協會會長
錢國強：

近年的政治紛爭、暴力行為打擊香港營商環
境，也窒礙了科技創新產業的發展。完善選舉
制度能讓社會更聚焦在經濟民生的發展，讓真
正愛國愛港的各階層人士參與香港的管治。

智慧城市聯盟會長
楊文銳：

希望新的制度為香港智慧城市發展提供有利
的環境，善用香港數碼基建，提升香港在區域
內的競爭力。

香港創科發展協會主席
陳迪源：

相信決定可以令香港社會重回穩定，讓政府
運作暢順，同時有助「一國兩制」的成功實
踐，有利於香港長遠發展。

香港青聯科技協會主席
黃麗芳：

人大決定能夠優化參政議政，相信更符合對
今天多元化的社會需要，廣納更多來自不同背
景的愛國者參與治港，增加廣泛代表性，實現
均衡參與的目標，期望特區可以藉今次選舉制
度的完善而重拾正軌。

電訊及資訊科技業僱員
總工會主席鄭振華：

人大決定為香港重新出發、真正解決深層次
矛盾提供了有利的制度保障，確保中央惠港政
策和特區施政得以順利落實。同時，有利於行
業整體發展，惠及勞工階層。

青年IT網絡會長唐鈞豪：

人大決定能讓香港重回正確方向，確保以愛
國者管治香港，讓市民得以回復平靜，讓青
年能更公平的發展自己所長。

香港文匯報訊（記者 倪思言）紫
荊研究院昨日公布民調數據顯示，超
過七成受訪者支持全國人大依法完善
香港選舉制度，反映大多數市民認識
到香港當前的選舉制度存有漏洞，必
須由中央依法行使決定香港選舉制度

的主導權，確保「愛國者治港」。
紫荊研究院認為，中央從憲制層面

對香港特區選舉制度進行完善，為
「愛國者治港」提供健全的制度保障，
完全符合憲法和基本法有關規定，具
有不容挑戰的正當性和權威性。

香港各界青年和青年團體昨日支持全國人大作出完善
香港選舉制度的決定，並形容有關決定合情、合理、合
法。由「愛國者治港」，有助結束政治爭拗，令香港重
回行政主導、良政善治的正軌，專注發展經濟改善民
生。他們並表示，會積極加強青少年愛國教育，讓更多
年輕人到內地交流，為香港年輕人提供更多發展機會，
協助他們融入國家發展大局。 ●香港文匯報記者子京

全國青聯副主席、霍英東集團副總裁霍啟剛：
人大是次決定再次凸顯中央繼續準確貫徹落實「一國

兩制」的決心，其承前啟後的歷史任務，切合香港長遠
發展的核心需求。透過完善香港選舉制度，讓香港重回
行政主導、良政善治的正軌。

全國青聯副主席、香港經民聯青委會主席梁宏正：
全面準確落實「愛國者治港」能夠令香港不再過於政

治化，有助於經濟復甦和社會穩定，香港年輕人亦能夠
有更多發展機會。

全國青聯常委、香港各界青少年活動委員會
執行主席蔡德昇：
必須有一個由愛國者組成的有效率和有遠見的政府領

導香港前進，才可以在國家新一輪改革發展中繼續發揮
重要的獨特作用。

全國青聯常委、香港菁英會名譽主席莊家彬：
建議香港特區加強對青年的教育，培養新一代的「一

國兩制」接班人。

全國青聯委員、隆源企業控股有限公司
董事總經理榮明棣：
我們應當將決定的內容進一步落實到執政框架、法律制

度當中，團結匯聚社會各界的愛國同胞，專注於發展經
濟、改善民生。

全國青聯委員、香港特區青年發展委員會委員林琳：
全國人大行使職權，體現了中央對港關懷，亦同時向反

中亂港分子帶出一個重要訊息：我們絕不退讓！

全國青聯委員、粵港澳大灣區青年總會主席吳學明：
決定明確了「愛國」是全體公職人員必須遵守的底線標準。

全國青聯委員、「就是敢言」執行主席陳曉鋒：
香港青年唯有珍惜「一國兩制」，才能在參與粵港澳大

灣區建設過程中實現夢想。

全國青聯委員、明匯智庫副總監謝曉虹：
選舉委員會的功能和角色的轉變將有助重塑香港的政治

基礎、政治結構、關係及政治文化。

全國青聯委員、香港特區政府行政長官辦公室
主任助理楊容容：
一個制度要持續保持生命力，就必須在發展的過程中不

斷豐富、完善它，使其能更好地應對新情況、新問題，做
到與時俱進。

全國青聯委員、武術演員向佐：
如果不愛國，談何愛港。「愛國者治港」不是高標準，

而是「港人治港」的最低標準。香港必定會越來越好！

全國青聯委員、蘇港青年交流促進會
常務副主席慕容崇僑：
將積極加強青少年愛國教育，幫助更多

年輕人到內地交流，協助他們融入國家發
展大局。

全國青聯委員、永卓御富國際有限公司
董事長連浩民：
完善香港選舉制度，能有效調節香港政

治關係、政黨關係，確保香港的政治穩定
和社會穩定，為經濟發展創造優良的環
境。

香港菁英會主席曾鳳珠：
完善選舉制度，結束政治爭拗，突破經

濟民生困局，以利穩定營商環境，鞏固香
港的國際地位。

青年民建聯：
堅定支持中央完善香港特區選舉制度，

讓香港特區遠離政治漩渦，團結起來發展
經濟，改善民生，讓年輕人有更多機會。

新界青年聯會：
新的選舉制度符合國家和香港的根本和

長遠利益，籲社會各界支持人大決定，盡
快平息政治爭議，聚焦防疫、經濟復甦等
重大議題，齊心協力，讓香港早日走出困
局。

教聯會：
要貫徹落實「愛國者治港」，關鍵在於培養更
多愛國愛港人才。教育局應增撥資源及提供專業
支援，推動學校做好國情國安教育，教育界亦應
致力提升學生對基本法及「一國兩制」的了解，
認識國家安全的重要性，培養國民身份認同，更
好地為香港與國家發展作貢獻。

香港教育政策關注社和香港女教師協會：
教育和學術發展領域，清除漏洞後的選舉制
度，可阻止為禍香港的政客闖進管治體系，發動
如2019年社會動亂，打擊各級學校正常運作，煽
惑學生參與非法抗爭活動；避免出現大學的學
習、教研環境及設施遭受破壞，國際學生被迫倉
惶離港的問題。

教育評議會主席何漢權：
全國人大的決定，是汲取了香港過去選舉亂象
的經驗作出的重大改善，希望能盡快落實具體細
節。這是關乎國家和香港未來發展，使香港活起
來的具質素全民選舉方案，也是香港學校教育能
穩步前進的希望所期。

香港高等教育評議會：
完善香港選舉制度的決定是眾望所歸的，貫徹
落實「愛國者治港」，有助堵塞現存制度的各種
漏洞，讓社會集中精力破解長年積累的深層次矛
盾和問題，令「一國兩制」的發展能夠行穩致
遠，能讓香港特區政府能夠提升管治效能和保障
香港的長期繁榮穩定。

整理：香港文匯報記者 郭虹宇、姬文風

愛國者治港
落 實

中國工程院院士、
港大榮譽教授陳清泉：

全國人大通過完善香港選舉制度的決定，是
繼香港國安法後，國家完善香港特區法律和政
治體制的又一重大舉措。是次決定能堵塞漏
洞，合法合憲且符合國際常規，符合「一國兩
制」方針和香港實際情況，能確保「愛國者治
港」，有利於維護國家主權、安全、發展利
益，保持香港長期繁榮穩定。
人大決定連同「十四五」規劃的香港部分，

就像給予兩個翅膀讓香港起飛；對科學家來
說，一個翅膀提供安定自由的環境，另一個翅
膀給予需求機遇，提高科研探索的積極性、使
命感、責任感。

●●圖為深圳商用機器人圖為深圳商用機器人
展覽展覽。。 資料圖片資料圖片

●資料來源：紫荊研究院 整理：香港文匯報記者 倪思言 製圖：香港文匯報


